

avait lieu entre son pasteur et son mari; mais, après avoir tout entendu, elle entra brusquement, en disant à son curé, avec assez peu de convenance : " Monsieur, je vous remercie bien de l'intérêt que vous nous portez, et surtout à ma fille; mais, rassurez-vous sur son compte, elle est parfaitement bien placée, elle gagne de gros gages, et nous en avons bien besoin. Je l'ai fortement recommandée à son maître, qui, certainement, vaut beaucoup mieux que sa réputation; et, d'ailleurs, ma fille n'est plus une enfant; elle est sage et prudente, nous n'aurons pas lieu de nous repentir de l'avoir placée où elle est." Le bon curé se retire, la tristesse dans l'âme, prévoyant bien quelles seraient les pénibles conséquences de l'aveuglement de cette malheureuse mère. Cinq mois après cette regrettable scène, la pauvre mère accourt tout en larmes au presbytère, et aussitôt qu'elle est en présence de son pasteur, elle s'écrie d'une voix étouffée par les sanglots : " Ah! Monsieur le curé, que ne vous ai-je écouté!... Vous le dirai-je?... ma fille est déshonorée!... Au moins, aidez-nous, Monsieur le curé, pour engager le monstre qui est la cause de notre malheur, à nous donner une forte somme, pour nous dédommager!" — " Mais, lui répond le prêtre, rien ne peut dédommager de la perte de l'honneur; c'est un bien qui, une fois perdu, ne se recouvre plus. Quant à l'innocence, une foi qu'on l'a sacrifiée au démon, elle ne peut être rachetée que par la pénitence et les larmes! Mais, mère imprudente, comment m'avez-vous reçu, quand j'ai été vous